



Comunicado de Prensa No. 165-10 Monterrey, N.L., 07 de julio de 2010

Necesario caducar concesiones en el río Santa Catarina para terminar con desbordamientos en la ZM de Monterrey: JLLT

- La estructura de la presa Venustiano Carranza está íntegra, por lo que no existen riesgos para la población: JLLT
- La dependencia apoya en el restablecimiento del servicio de agua potable y desagüe en Nuevo León

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) negociará la cancelación de todas las concesiones en el Río Santa Catarina y propondrá un reordenamiento urbano informó el Director General de la dependencia, José Luis Luege Tamargo.

Durante una gira de trabajo en Nuevo León para evaluar los estragos que dejó el huracán *Alex*, manifestó que las compuertas de la Presa Venustiano Carranza "Don Martín" —que actualmente registra un almacenamiento de mil 510.7 millones de metros cúbicos (Mm³)— no sufrió daños, por lo que los habitantes de los poblados aledaños "pueden estar tranquilos".

Acompañado por el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Heriberto Félix Guerra, y de la Coordinadora General del Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc), Laura Gurza Jaidar, así como de Rodrigo Medina de la Cruz, gobernador de dicha entidad, Luege Tamargo refirió que en el lecho del Río Santa Catarina había estructuras que no debieron haberse permitido, las cuales interrumpieron el paso del agua en el cauce y agravaron los problemas.

"En el caso del río Santa Catarina, que está diseñado para que transiten 4 mil metros cúbicos por segundo (m³/s) de agua y por el cual corrieron 3 mil m³/s, ocurrieron muchos problemas. Esto quiere decir que hay obstáculos viales, estructuras y gradas que interrumpieron el paso del agua y taponaron algunos puntos sobre el cauce piloto, ocasionando daños mayores".

Destacó la importancia de que en la etapa posterior al paso de los fenómenos hidrometeorológicos extremos se recuperen los cauces de los ríos, pues indicó que "no podemos continuar estrechando más los cauces, de lo contrario se seguirán enfrentando problemas de este tipo".

Luego de una reunión con funcionarios del gobierno estatal, alcaldes del área metropolitana neoleonesa, representantes de la iniciativa privada y organismos no gubernamentales, aseveró que una de las prioridades de la Conagua es continuar con la operación de las grandes presas para evitar mayores daños a la población.

El titular de la dependencia detalló que la presa Venustiano Carranza, conocida como Don Martín, recibió aproximadamente 8 mil m³/s provenientes del cauce del rio Sabinas. Ante ello y para evitar desbordamientos, la Conagua, a través del Organismo de Cuenca Río Bravo (OCRB), inició el desfogue de 3 mil 500 m³/s mediante la apertura de 24 de sus 26 compuertas. Debido a que continúan los escurrimientos y como medida precautoria, fueron desalojadas varias comunidades del municipio de Anáhuac, ubicado en la ribera del rio Salado.

Asimismo, señaló que la Conagua trabaja de manera coordinada con las autoridades de Estados Unidos, mediante la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA), sección mexicana, para que la presa Falcón reciba los caudales provenientes de la presa La Amistad y del propio río Salado.

Por otro lado, Luege Tamargo indicó que la Conagua contribuye en la entidad para restituir los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento. "Estamos colaborando con plantas potabilizadoras y pipas para dotar de agua potable a algunos sectores de los municipios de García y Santa Catarina. Asimismo, les informó que una empresa privada donó 800 mil sobres del purificador de agua PUR —fabricado por Procter & Gamble—, el cual potabiliza agua de ríos, lagos y cañadas, los cuales distribuirá personal del gobierno estatal".

Además, destacó que la Conagua apoya al Comité de Evaluación de Daños para que tenga acceso, lo antes posible, a los recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), y trabajará en la reconstrucción de taludes, bordos, ríos y arroyos.

"Vamos a limpiar cauces y a eliminar toda la infraestructura que sea un obstáculo en el río", aseveró tras señalar que las avenidas Constitución y Morones Prieto, columna vertebral de la ciudad, serán una prioridad.

Finalmente, hizo énfasis en el trabajo que realiza la Conagua para mantener la adecuada operación y seguridad de las presas, y advirtió que este es el primer ciclón que ingresa a tierras mexicanas de los 18 que se tienen contemplados, por lo que en todo el país se requiere continuar con la construcción de más obras de infraestructura que brinden mayor seguridad a los ciudadanos.

00000